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18 февраля 1986'г. состоялся Пленум Центрального 
Комитета Коммунистической партии Советского Союза.

Пленум обсудил следующие вопросы:
1. О Политическом докладе Центрального Комитета 

КПСС XXVII съезду Коммунистической партии Совет
ского Союза.

2. Об основных итогах общепартийного и общена
родного обсуждения проекта новой редакции Програм
мы КПСС и внесении его на рассмотрение XXVII съезда 
КПСС.

3. Об итогах обсуждения изменений в Уставе КПСС 
и внесении проекта измененного Устава партии на рас
смотрение XXVII съезда КПСС.

4. О докладе XXVII съезду КПСС об Основных на
правлениях экономического и социального развития 
СССР на 1986— 1990 годы и на период до 2000 года.

5. Об итогах всенародного обсуждения проекта 
«Основные направления экономического и социального 
развития СССР на 1986— 1990 годы и на период до 2000

года» и внесении этого проекта на рассмотрение XXVII 
съезда КПСС.

По этим вопросам заслушаны доклады товарищей 
Горбачева М. С. и Рыжкова Н. И. Пленум одобрил пред- 
ставлённые доклады, проекты новой редакции Програм
мы КПСС, измененного Устава партии и Основных на
правлений и принял решение внести эти документы на 
рассмотрение предстоящего XXVII съезда Коммунисти
ческой партии Советского Союза.

На Пленуме рассмотрены организационные вопро
сы.

Пленум избрал т. Ельцина Б. Н. кандидатом в члены 
Политбюро ЦК КПСС и освободил его от обязанностей 
секретаря ЦК КПСС в связи с переходом на работу в 
Московский городской комитет партии.

Пленум освободил т. Гришина В. В. от обязанностей 
члена Политбюро ЦК КПСС в связи с уходом на пенсию.

Пленум освободил т. Русакова К. В. от обязанностей 
секретаря ЦК КПСС в связи с уходом на пенсию по со
стоянию здоровья.

На этом Пленум ЦК КПСС закончил свою работу.

В Политбюро
ЦК КПСС

Политбюро ЦК КПСС обсудило на оче
редном заседании ход подготовки матери
алов к XXVlI съезду КПСС и ряд орга
низационных вопросов, связанных с со
зывом и проведением предстоящего съез
да партии.

Рассмотрев итоги Всесоюзного комму
нистического субботника в честь XXVII 
съезда КПСС, Политбюро отметило, что 
субботник, в котором приняло участие бо
лее 150 миллионов человек, прошел в об
становке большого политического и трудо
вого подъема, стал важным этапом пред
съездовского социалистического соревно
вания, весомым вкладом в выполнение 
плана 1986 года. Постановление ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ об итогах коммунистического суб
ботника и направлении заработанных на 
нем средств будет опубликовано в печати.

Политбюро заслушало сообщение това
рища Громыко А. А. об итогах деятель
ности Верховного Совета СССР в 1985 го
ду. Отмечено, что работа высшего органа 
государственной власти, всей системы Со
ветов народных депутатов развертывалась 
в условиях глубоких качественных изме
нений, осуществляемых по инициативе 
партии во всех сферах государственной и 
общественной жизни, дальнейшего совер
шенствования социалистической демокра
тии, государственного и .хозяйственного 
механизма, стиля и методов работы. В по
ле зрения Верховного Совета СССР, его 
Президиума, Постоянных комиссий палат 
находились узловые вопросы развития хо
зяйства и социально - культурного строи
тельства, повышения благосостояния на
рода, проблемы ускорения научно - техни
ческого прогресса, увеличения производ

ства и улучшения качества товаров на
родного потребления, совершенствования 
сферы услуг, эффективного использования 
материальных и трудовых ресурсов, уси- 

.ления режима экономии. Повышается уро
вень руководства Советами народных де
путатов, усиливается контроль за работой 
подотчетных органов. Последовательно 
проводится работа по совершенствованию 
законодательства, укреплению, законности 
и правопорядка. Целеустремленно осуще
ствляется внешнеполитическая деятель
ность Верховного Совета и его органов.

Политбюро подчеркнуло, что главным 
содержанием многообразной работы Сове
тов народных депутатЬв всех ступеней в 
предстоящий период должно стать самое 
активное участие в вьтолнении решений 
XXVII съезда КПСС, реализации полити
ческого курса партии на ускорение соци
ально - экономического развития страны, 
повьппение жизненного уровня трудящих
ся, борьба за сохранение и упрочение ми
ра.

Одобрена информация товарища Лига
чева Е. К. об участии делегации КПСС в 
работе III съезда Коммунистической пар
тии Кубы. Отмечено, что состоявшиеся во 
время съезда беседы с кубинскими руко
водителями еще раз продемонстрировали 
солидарность народов Советского Союза и 
Кубы, стремление двух братских партий и 
стран к дальнейшему развитию сотрудни
чества на принципах марксизма-лениниз
ма, социалистического интернационализма.

Политбюро ЦК КПСС рассмотрело так
же некоторые другие вопросы внутренней 
жизни страны и внешнеполитической дея
тельности Коммунистической партии и Со
ветского государства.

Слово делом красно
Лидер областного социалистического соревнования —  

транспортный комплекс Ю. Г. Полонского с Белоярского 
ЛПК сдержал слово: обязательство в честь XXVII съезда 
КПСС перекрыто! '

23 тысячи обязывались вывезти к дню 
открытия партийного форума лисицьшские 
водители. Это на 1.000 кубометров Дольше, 
чем в январе—феврале прошлого года. В 
пункты разделки и сплотки доставлено 
уже свыше 25 тысяч.

— Норма выполняется в среднем на 
180 процентов, — с удовлетворением го
ворит партгрупорг комплекса Д. А. Сив
цев. — По итогам января коллектив занял

классное место в областном соревновании. 
Только малый запас леса и трудности с 
погрузкой не дают развить успех.

Стахановские традиции особенно резуль
тативно укрепляют в Лисйцьгнском лесо
пункте водители коммунист Г, И. Сидорен
ко, Г. Т. Городчиков и С. Б. Белов.

А. ФЕДОРОВ.
Верхнекетокий район.

УЖД: как обеспечиваются тылы
НЕ ВСЕ ЛЕСПРОМХОЗЫ ГОТОВЯТСЯ ПРОДОЛЖИТЬ 

УДАРНУЮ РАБОТУ В АПРЕЛЕ
Да-да, речь идет об апреле. Не рано. К 1 мая объеди

нению «Томлеспром» предстоит (согласно обязательст
вам) вывезти 58 процентов годового объема древесины. 
На финишной же прямой перебои в транспортном рит
ме, если их допустить, могут обернуться серьезными по-

В апреле трудностей прибавит распутица. Пульс вы
возки в значительной степени предстоит поддерживать 
за счет дорог круглогодового действия — «узкоколеек». 
Уже сейчас надо думать о создании весомого запаса 
хлыстов близ УЖД, об укреплении полотна дорог.

Пример
Комсомольска

у  Комсомольского лес- 
щ)омхоза лучший в Пер- 
во.майском районе показа
тель вывозки хлыстов. При
чем вся она здесь ведется 
по узкоколейной железной 
дороге.

— Чтобы без перебоев 
доставлять древесину на 
нижний склад, — говорит 
главный инженер предприя
тия Г. Г. Овчинников, — 
позаботились о запасе тре
левки. В январе подтянули 
К УЖД 30 тысяч кубомет
ров — на пять тысяч боль
ше прошлогоднего уровня. 
Оперативный резерв вывоз
ки составляет 7,5 тькячи.

Этот запас, рассчитывают 
руководители, останется не
прикосновенным до того 
времени, когда начнется пе
ребазировка в летние деля
ны. Пока лесозаготовители 
будут перебрасывать техни
ку и разворачиваться на 
новом месте, железнодорож
ники «подберут» оставшую
ся древесину. Темп вывоз

Надежды
сайгинцев

на... апрель!
Директор Сайгинского лес

промхоза И. Д. Ионин дру
гого выхода из положения 
с трелевкой к УЖД не ви
дит.' Из тяжелого положе
ния.

Полтора месяца назад в
гаю^ся''- с^оп^еТен^м"°^гГа- ^
?вТхсм ен гу“ "1  тол^ кТ^ ^ а Единственная" « ^ -1 9 » , дей- 
двухсмеилу ПС РФпопяли пва ОУЧНЫХ ЗВе
валочных машинах, 
частично на трелевке.

В Батурине 
спокойны...

— с  трелевкой к УЖД 
нормально. Вот январские 
данные...

И директор Лайского ЛПХ 
А. С. Юзвюк называет циф
ры. Бригада Н. Н. Панина 
соштабелевала 4,9 тысячи

ствовали два ручных зве
на. Балочная часто проста
ивала на приколе, с двух
сменной не клеилось, а 
«ручники» особого рвения 
не проявляли. Такая ситуа
ция сохранилась до февра
ля. Январь закончили с 
87-процентным вьшолнени- 
ем, допущенное отставание 
тянет до сих пор. ЕХ:тест- 
венно стремление коллек
тива поскорее получить 
вторую «ЛП-19». Однако

кубометров, другая, возглав- приступила к работе она
ляемая Н. И. Черньпс, — 
4,5 тысячи, тютелька в тю
тельку с заданием.

Тревожиться, на первый 
взгляд, действительно нече
го. Тем более что есть пе-

лишь несколько дней на
зад.

Запаса хлыстов сайгинцы 
не создали. Трелевка явно 
не успевает за транспорт
ным комплексом, который

ЧГ

Старший на вахте
На томском Севере про

фессия Аркадия Петровича 
Ларина, можно сказать, мас
совая. Но немногие могут 
гордиться ею, как он. И то
му есть причина. В послед
нем месяце прошлого года 
Аркадий Петрович отметил 
цвадцатилетний юбилей ра
боты в Каргасокской нефте- 
газоразведочной экспедиции. 
А это что-то да значит.

— Сколько, спрашиваешь, 
пробурил? Много, наверное. 
А все же? — Ларин заду
мывается и произносит: — 
Да около 90. Ну 80 с лиш
ним скважин есть точно.

Более 240 тысяч пробу
ренных метров горных по
род — таков вклад в дело 
поиска На нефть и газ бу
ровика Аркадия Петровича 
Ларина за его годы работы 
в КНГРЭ. За это время бьГ- 
ли у него события приятные 
и не очень. И хотя выгово
ры на показ не выставля
ют, он не скрывает; были 
они и у него.

Но не споткнулся человек, 
не упал духом. Хватило си
лы воли, трудолюбия, чтобы 
делом доказать свое право 

' работать бурильщиком. Обя
занности которого он вы

полняет тринадцать послед
них лет. И сейчас вместе с 
ним в одной вахте трудятся 
молодые, веселые, крепкие 
физически ребята. Они пе
ренимают навыки й знания 
опытного бурильщика, кото
рые и помогут им в даль
нейшей работе.

Н. ПОТАПОВ.
♦ * *

НА СНИМКАХ; буриль
щик А. П. Ларин; помощни
ки бурильщика — Н. П. Фа
деев, И. М. Шемчук, С. Д. 
Шелковкин.

Фото автора.
Ыш''

Сегодня на нефтепромыслах-

ОБЩИЙ ИТОГ НЕ РАДУЕТ
Сообщаем положение дел 

в нефтедобыче с начала го
да. Отклонение от планово
го задания (в тоннах) обо
значено знаками «плюс» 
или «минус».

НГДУ «СТРЕ Ж Е В О Й- 
НЕФТЬ»;

— промысел № 1 (началь
ник В. Степанов) -f-7.830

— промысел № 2 (А. Хой- 
ский) —8.303

— Вахский укрупненный 
промысел (А. Богданов) 
—36.740

• — промысел Ко 4 (В. Мель
ников)—9.798

— Малореченский уча
сток (А. Шелепов)-И.295.

НГДУ « В А С Ю Г А Н -  
НЕФТЬ»;

— промысел № 1 (Ю. По- 
лыгалов) —22.279

— промысел № 2 (В. Ко
старев),— 1.869

— Катыльгинский участок 
(Р. Хисамов) -f347

— Озерное месторождение 
-Ь507.

НГДУ «Л У  Г И Н Е Ц К- 
НЕФТЬ» 4-2.113.

Итого по объединению 
«ТОМСКНЕФТЬ» —66.897.

За минувшую неделю 
долг томских нефтедобыт
чиков увеличился на 8.100 
тонн. Он мог быть значи
тельно меньше, если бы не 
авария, которая подвела 
коллектив передового перво
го промысла Стрежевского 
НГДУ: порыв нефтесборного 
коллектора. В результате за 
одни только сутки потеряно

1.839 тонн сырья. На ликви
дации аварии заняты сей
час ремонтные службы.

Прошедшая неделя харак
теризовалась резким увели
чением нефтедобычи на Ма- 
лоречке: здесь ^сверхплано
вые объемы выросли за это 
время вдвое. Уверенно идут 
вперед лугинчане!, неплохо 
— катыльгинцы. С самого 
начала с «плюсом» зарабо
тало Озерное месторожде
ние. На Вахе суточное «ми
нусовое» отклонение от гра
фика снизилось с тысячи 
тонн до трехсот. Это уже 
достижение, хотя достиже
ние поставленной цели тре
бует еще огромной работы.

реход.чщий запас в объеме нет-нет да и окажется на
2,6 тысячи кубометров. Но 
большеюксинские железно
дорожники наступают на 
пятки лесозаготовителям. 
За месяц вывозится вся 
стрелеванная древесина (в 
эти дни при графике 321 
кубометр на нижний склад

ся древесину. Темп вывоз- доставляется по 430—440). сразу два комплекса,— ус-
ки, таким образом, сохра- Сейчас батуринцы делают покаивает И. Д. Ионин. —

мели из-за промахов лесо
заготовителей. Тем не ме
нее дирекция хладнокров
на. Уж и ручные звенья 
нацелены здесь расформи
ровать...

— Зато в апреле к уз- 
кокоДейке будут трелевать 
сразу два комплекса, — ус-

нится.
— Удастся уберечь д<чк>- 

гу от распутицы?
— Зимней колеи проложе

но три километра, — объяс
няет Г. Г. Овчинников. — 
Прикроем полотно опилка
ми, хвойной лапкой. Уже 
подвозим их.

— Вдруг запас не доле
жится до апреля?

— А  почему, собственно? 
Основные' силы — лесозаго
товительные комплексы 
коммунистов И. Д. Гальчи-'

ставку на автовывозку и 
лес подтягивают в основном 
к зимникам. Поэтому ком
плексы на УЖД намечено 
укрепить четырьмя допол
нительными звеньями лишь 
в апреле... Не поздно?

Все встанет на свои места.
И здесь уповают на «по

том». При тех срывах в ор
ганизации труда, которые 
нередки у сайгинцев, такой 
расчет, мягко говоря, рис
кован.

ТЩАТЕЛЬНЫ» АНАЛИЗ СЕГОДНЯШНИХ РАБОЧИХ ПЛАНОВ
8ЛЯ ПОДГОТОВКИ К АПРЕЛЮ _  ЗАДАЧА НЕОТЛОЖНАЯ.

Т ТОГО, КАКИМ БУДЕТ ЕЕ РЕШЕНИЕ, ВО МНОГОМ ЗАВИСИТ 
РЕЗУЛЬТАТ вЫЩОЛНЕНИЯ ВЫСОКИХ СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВ «ТОМЛЕСПРОМА». РЕШАТЬ ЖЕ КОНКРЕТНО- 
ЗНАЧИТ УЖ Е СЕГОДНЯ СОЗДАВАТЬ ЗАПАС ХЛЫСТОВ НА 
ПЕРИОД РАСПУТИЦЫ, УКРЕПЛЯТЬ ЗИМНИЕ «УСЫ», УСИЛИ
ВАТЬ. ТРЕЛЕВОЧНЫЕ КОМПЛЕКСЫ.

Н. ЧУКОВ.

Победителями социалисти
ческого соревнования при
знаны:

Первомайский район (се
кретарь райкома КПСС 
А. Н. Соколов, председатель 
райисполкома Л. П. Корзун, 
председатель райкома проф
союза работников сельского, 
хозяйства В. Т. Соломасов, 
секретарь райкома ВЛКСМ 
С. В. Лебедкин);

Колпашевский район (се
кретарь горкома КПСС Г. С. 
Жуков, председатель горис
полкома Ю. М. Никоненко, 
председатель райкома проф
союза работников сельского 
хозяйства А. С. Бондаренко, 
секретарь горкома ВЛКСМ 
Л. Б. Терентьев);

колхоз «Первое мая» Пер
вомайского района (предсег 
датель Г. Е. Барановский, се
кретарь парткома А. Б. Се
лезнева, председатель проф-

Лучшие за январь
Бюро обкома КПСС, исполком областного Совета народ

ных депутатов, президиум облсовпрофа и бюро обкома 

ВЛКСМ ’ рассмотрели итоги работы районов, хозяйств за 
успешное проведение зимовки скота, увеличение произ

водства и продажи продуктов животноводства за январь

1986 года.
кома Г. Ф. Петрик, секре
тарь комитета ВЛКСМ Ю. В. 
Мельников);

колхоз имени Кингисеппа 
Зырянского района (предсе
датель Э. А. Краузе, секре
тарь партбюро В. В. Кошу- 
рин, председатель профкома 
С. С. Мальцев, секретарь ко
митета ВЛКСМ А. Б. Малов);

опытно - производственное 
хозяйство Нарымской госу
дарственной селекционной 
станции Колпашевского 
района (директор В. Р. Вол
ков, секретарь партбюро 
В. Г. Трубецкая, председа

тель профкома Н. А. Кома
рова, секретарь комитета 
ВЛКСМ Н. В. Завьялова);

колхоз «Гигант» Шегар- 
ского района (председатель 
В. И. Лещеня, секретарь парт
кома К. А. Маликов, пред
седатель- профкома Н. П. 
Цыро, секретарь комитета 
ВЛКСМ Ю. В. Непомнящих);

совхоз «Заварзино» Том
ского района (директор 
Н. М. Суханов, секретарь 
партбюро , Ю. В. Коваленко, 
председатель профкома Л. В.

Токмакова, секретарь коми
тета ВЛКСМ Г. С. Тарасов);

совхоз имени Кирова Аси- 
новского района (директор
A. В. Филиппов, секретарь
парткома С. А. Забобуров, 
председатель профкома
Г. А. Галанов, секретарь ко
митета ВЛКСМ С. А. Да- 
нильчук);

совхоз имени Тельмана
Чаинского района (директор
B. А. Стройкин, секретарь 
партбюро Л. А. Мартюшева, 
председатель профкома Г. Р. 
Магель, секретарь комитета 
ВЛКСМ Е. К. С^афронова).

Идет
пусконаладка

НАПРЯЖЕНКЕ 
ВОЗРАСТАЕТ. 

ШОРО ПУСК!
Мы уже сообщали о 

том, что в день Все
союзного коммунисти
ческого субботника в 
новом цехе Томского 
завода стеновых мате
риалов получена пер
вая продукция—-сырец 
лицевого кирпича. За
вершился, таким обра
зом, первый этап пус
коналадочных работ 
на объекте. На очере
ди — пуск всей тех
нологической линии и 
получение конечного 
продукта.

Говорит директор за
вода С. Ф. Постовалов:

— Напряжение тру
да возрастает. Наши 
силы сконцентрирова
ны сейчас на пуске об
жиговой печи, двадца
тишести метровый про
лет которой облицован 
изнутри шамотным 
кирпичом. В процессе 
сушки помещения пе
чи можно будет посте
пенно начинать и об
жиг так необходимого 
для, области материала 
— лицевого высоко ма- 
рошгого кирпича.

К дню открытия 
съезда КПСС первая 
партия новой продук
ции станет реальнос
тью.

Н. ОРЛОВА.
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^ К Р А С Н О Е
ГЗНАМЯ

Делегат XXVII съезда КПСС

ВСЕГО ОДИН ДЕНЬ

Один единственный день, 
конечно, не может вобрать 
все заботы городской пар
тийной организации. И все- 
таки заполнен он у первого 
секретаря Томского горкома 
КПСС с yspa до позднего 
вечера тем главным, чем 
живет город сегодня и будет 
жить завтра...

За прошедшую пятилетку 
предприятия Томска доби

лись высоких темпов эконо
мического роста. Объемы 
промышленного производст
ва увеличились на 40 про
центов. А  задачи нынешней 
пятилетки еще более напря
женные.

— Так и должно быть. Мы 
живем в Сибири, а проект 
новой редакции Программы 
КПСС предполагает ускорен
ное развитие производитель

ных сил именно в нашем 
крае. Значит, ритм, темп, 
качество — все должно быть 
на порядок выше, чем вчера.

Эта позиция Владимира 
Максимовича Кетова и опре
деляет наполненность его 
дня.

Ек:ть среди других важных 
документов три, которые 
служат в горкоме обязатель
ным руководством к дейст
вию: «Постановление XXIX  
Томской городской партий
ной конференции», «Крити
ческие замечания и предло
жения» (тоже с последней 
конференции) и «Социали
стические обязательства тру
дящихся г. Томска на 1986 
год».

Это и информация к раз
мышлению, и материал для 
работы, для планов, пер
спективных и сегодняшних.

Однако утро первого сек
ретаря начинается не по 
плану, скорее, по давно за
веденной привычке — с 
объезда улиц. Забота о лю
дях — одна из первейших 
забот партии. Потому же и 
перед началом работы на 
стол В. М. Кетова ложатся 
вместе со свежей газетой и 
срочными документами че
тыре сводки; о режимах теп
лоисточников, о работе во
допровода, городского авто- 
и электротранспорта, о ходе 
снегоуборки. Когда цифры 
тревожат, тут же приходит
ся принимать меры. Отме
тить в газете острый мате
риал, чтобы потом прокон
тролировать решение про
блемы, тоже .стало привыч
кой.

А по плану — аппаратное 
совещание. Сегодня на нем 
отчет орготдела о выполне
нии решений городской пар
тийной конференции. Ана
лиз итогов января надо сде
лать самому Владимиру 
Максимовичу, поставить и 
задачи на оставшееся перед 
съездом время. Предстоит 
т^кже дать конкретные по

ручения по подготовке соб
рания партийно-хозяйствен
ного актива о работе 
«Томскполиммра».

— Наш горком не добил
ся еще приоритетного реше
ния вопросов становления и 
развития коллектива «Томск- 
полимира». А мы должны 
этого добиться. Томская не
фтехимия — забота забот 
всей городской парторгани
зации.

Серьезный разговор шел 
на совещании о подготовке 
к коммунистическому суб
ботнику. На многих пред
приятиях в этот день выпу
скается продукции меньше. 
Почему? Как руководят ор
ганизацией субботников 
парткомы, партбюро? Надо 
сегодня же пригласить неко
торых секретарей, руководи
телей, еще раз заострить 
внимание на конкретных 
обязательствах, их непре
менном выполнении.

Здесь же, на аппаратном, 
не в первый и не в послед
ний раз (с конкретными ре
комендациями отделам и се
кретарям говкома) шла речь 
о положении дел на заводе 
стеновых материалов. Реше
но к открытию XXVII съез
да партии выпустить пер
вую продукцию. Чтобы это 
стало возможным, приложе
но уже немало усилий. Ход 
строительства в прошлом го
ду секретари—и первый, и 
второй — курировали лично. 
Пять годовых планов по 
освоению капитальных вло
жений выполнили . там за 
год! Форсирование оправда
но, ведь кирпич — это во 
многом решение жилищной 
проблемы. Остра она еще в 
городе. С ней же была свя
зана поездка В. М. Кетова 
на объекты МЖК: через
день предстояла встреча с 
членами молодежного коопе
ратива — ребятами горячи
ми и деловыми. Надо знать 
обстановку. И он увидел: от
ряд действует, есть уже ре

зультаты, а вот с идеологи
ческим обеспечением неваж
но.

О качестве продукции на 
заводе резиновой обуви пер
вому известно, и неплохо. А 
вот как партийный комитет 
смотрит на эти вопросы, как 
видит перспективу, что пред
принимает уже сегодня? 
Владимиру Максимовичу 
предстоит выступать на за
водском партсобрании. Зна
чит, не отложишь поездку 
и на это предприятие.

Затем был прием по лич
ным вопросам. И после • в 
рабочем календаре появи
лась запись; «В 19.00 — не 
успел нгикирпичный завод». 
Больше обычного было посе
тителей...

Последним по плану зна
чился визит на завод треста 
«Росвиншампанпром». Пере
дача его помещений хлебо
комбинату — веление време
ни, но необходимо еще ре
шить, как, в каком виде и 
ассортименте будут выпус
каться кондитерские изде
лия для томичей, ребятишек 
и взрослых.

Поездка эта оказалась не 
последним на сегодня де
лом. П л а н ы  ие преду-  
сматривают аварий. А  в 
этот день в результате по
рывов внутренних тепло
трасс отключили от тепла 
44 жилых дома, три детских 
сада,, школу. Так что ездил
В. М. Кетов на место аварии 
в одиннадцатом . часу вече
ра...

— Жизнь областного цент
ра, те задачи, которые стоят 
перед городской партийной 
организацией при сегодняш
них требованиях, сложны, 
ответственны и интересны. 
Реализация их требует по- 
вседневнбго знания обста
новки, такой организации 
личного труда, которая по
зволяла бы видеть и знать 
как можно больше.

Этими словами делегата 
XXVII съезда партии Вла
димира Максимовича Кетова 
и хотелось бы закончить 
рассказ о его рабочем дне. 
Бывают эти дни и длиннее, 
складываются они по-разно
му, но легче почти не быва
ют...

В. ВАККБР.

Обзор многотиражной печати

ХРОНИКА
ЕДИНОГО

ПОЛИТДНЯ
Единый политдень про

шел в области по темам, 
утвержденным горкомами и 
райкомами партии. Но со
держание разговора было 
общим — успешное выпол
нение предсъездовских обя
зательств, ударный тр уд 'в  
дни XXVII съезда КПСС, 
борьба с негативными яв
лениями в жизни нашего 
общества.

ЧАИНСКИЙ РАЙОН
В 108 коллективах райо

на выступили ПОЛИТИН(^р- 
маторы райкома КПСС, пар
тийных комитетов, хозяйст
венные руководители.

Заинтересованный, прин
ципиальный разговор со
стоялся на маслодельном 
заводе. Коллектив стабиль
но выполняет производст
венные планы, успешно 
справляется и с предсъез
довским заданием. Об этом 
на полнтдне говорил дирек
тор завода В. С. Даниленко. 
Но, подчеркнул он, можно 
и нужно работать лучше; 
Эту мысль поддержали и 
другие выступающие — се
кретарь партийной органи
зации завода Г. В . Иванова, 
работница^ О. Б. Ев<!тигне- 
ева, кладовщица 3. И. Ра- 
душкина. Были еще раз оп
ределены задания, проду
маны все детали их выпол
нения, меры поощрения 
передовых кол л е к т и в о в .  
Во время субботника бы
ло решено произвести всех 
видов продукции на 7,5 ты
сячи рублей. Намеченное 
выполнено.

БАКЧАРСКИЙ РАЙОН
«Подготовиться к неожи

данностям сибирской весны 
заранее — значит решить 
судьбу наших задумок на 
1986 год» — так была оп
ределена здесь тема едино
го П О Л И ТД Н Я. Состоявшийся 
разговор показал, что она 
актуальна. В районе сей
час полным ходом идет под
готовка к весне. К посев
ной необходимо иметь бо
лее двух тысяч тонн семян. 
Пока не началась распутица, 
надо завезти продовольст
вие, сырье, стройматериалы, 
топливо. Сегодня представ
ляется реальным к откры
тию XXVII съезда КПСС от
ремонтировать зерноубороч
ные комбайны, посевную и 
почвообрабатывающую тех
нику. Коллектив кирпично
го завода взял обязатель
ство: в два раза больше, чем 
в прошлом году, выдать 
продукции. Упорно работа
ют над тем, чтобы удвоить 
объемы, дорожники. Много 
и других примеров трудо
вого энтузиазма. Однако 
бакчарцы обеспокоены се
годня тем, что неважно 
идут дела в животноводст
ве.

МОЛЧАНОВСКИИ РАЙОН
В начале февраля состо

ялся пленум райкома КПСС, 
рассмотревший вопрос о 
повышении роли учрежде
ний культуры и спорта в 
коммунистическом воспита
нии трудящихся, утвержде
нии трезвого образа жизни. 
Было также проведено со
вещание, посвященное во
просам выполнения в райо
не постановления ЦК КПСС 
о мерах по борьбе с пьян
ством. Ответ на нем держа
ли ряд руководителей пред
приятий и организаций. В 
практику вошли рейды об
щественности. Так что тема 
разговора на политдне «Со
обща одолеем зло» явилась 
продолжением этой работы.

Встречи состоялись в 123 
коллективах, где выступи
ли 29 политинформаторов 
райкома КПСС, 110 полит
информаторов парткомов, 
69 хозяйственных руководи
телей. Трудящиеся с одоб
рением отзывались о при
нятых iMepax по борьбе с 
пьянством, вместе с тем 
предлагали улучшить орга
низацию свободного време
ни.

Л. бЬЮГОВА.

Из убыточных —  в рентабельные

Н А Ч А Л И П А Ш Н И
Соглашаясь на диреиотор- 

ство, И. И. Драгунас отда
вал себе отчет в том, на что 
идет. Районы Колпашевский 
и Парабельский соревнуют
ся между собой. Будучи уп- 
рэвляющим отделением сов
хоза «Чажемторский», Иван 
Иванович не раз выезжал к 
соседям во время взаимо
проверок. И знал, что о сов
хозе «Старицынский» гово
рят не иначе, как об отста
ющем. Но ему это хозяйст
во досталось, прямо скажем, 
лежачее... Было это три го
да назад.

Приняв совхоз, Драгунас 
крепко задумался; с чего 
начать, а главное — с кем? 
Вакансий — на полхруппы 
выпускников сельхозвуза. 
Службы — без главных 
специалистов, отделения — 
без управляющих, фермы— 
без бригадиров. Эту невесе
лую картину еще омрачали 
дороги, вернее, отсутствие 
таковых. Из центральной 
усадьбы до Парабели и ле
том, и зимой путь один — 
самолетом. Чтобы выбрать
ся в райцентр— д̂ня два вы
краивай. А на внутрисов- 
ХО0НЫХ дорогах весной и ле
том даже трактор вязнет 
по кабину.

Но самое тяжкое испыта
ние ждало директора.впере
ди. Начиналась зимовка. Су
дить о том, сколько припас
ли кормов, директор мог 
лишь по документам. Под
считали — не густо. К то
му же сено — за тридевять 
земель, а тракторов на ходу 
— раз, два и обчелся. Уро
ки той жуткой зимы опре
делили главное направле
ние в работе — наведение 
порядка на земле.

В директорском блокноте 
записаны цифры, которые 
Ивад Иванович знает на
изусть. Судя по НИМ; 30 лет

назад в колхозах, которые 
впоследствии влились в сов
хоз «Старицьшский», насчи
тывалась более восьми ты
сяч гектаров пахотных зе
мель. Мгшо-помалу обезлю
дели попавшие в разряд не
перспективных деревеньки. 
Осиротели без крестьянских 
рук дальние поля. На них, 
поглощая гектар за гекта
ром, наступала тайга. К 1967 
году заросли лесом и кус
тарником две тысячи гекта
ров пашни. А в 1982 году не
досчитались еще трех ты
сяч. Из-за дефицита пашни 
никто даже не пытался вне
дрять севообороты. Овес по 
овсу сеяли 17—20 лет. Отку- 
да же взяться добрым уро
жаям?

Цроблема обострилась еще 
и тем, что во владениях хо
зяйства не бьшо лугов. Се
но, ставили за 150 километ
ров — в пойме Оби, в уро
чище Калинак. Вывозили его 
оттуда вою зиму. Изрядно 
разЙ1Вали технику, которую 
к весенним работам не ус
певали поигоговить. Запаз- 
дьгааяи с пахотой и севом. 
Эти сбои оборачивались не
добором урожая. Прокор
мить стадо с собственной 
пашни с каждым годом ста
новилось труднее.

И новый директор, и но
вый агроном М. И. Ракйт- 
ничан поняли: нужно оста
новить тайцу, а остановив, 
теснить ее и возродить паш
ню. Начали с полей, еще 
не совсем запущенных, где 
корчевать мелколесье и сво
дить кусты могли собствен
ными силами, без специаль
ной техники. В первый же 
год прирезали к пашне со
лидный кусок в урочище 
Боровое. 200 гектаров засея- 
ли овсом с рапсом. Подсея
ли клевер. В первый год об
новленное поле дало живот

новодству уже 1.600 тонн 
силоса. Прошлым летом сме
тали более 100 тонн хороше
го, богатого питательными 
веществами, сена.

Там же, в Боровом, вес
ной засеяли многолетними 
травами еще 83 гектара, а 
всего по совхозу — 300. 
Подбирали наиболее уро
жайные для зоны травы: 
клевер, тимофеев1ку, овся- 

• ницу луговую, костер без
остый. Прибавку к пашне 
дала распашка старых, ма
лопродуктивных сенокосов. 
В урочищах Макушино и 
Минаевка, где раньше сгре
бали тощие валки, теперь 
щедро родятся овсы. На сов
хозных угодьях уже набра
ли более тькячи гектаров 
покосов, и сена припасли 
больше прошлых лет. На- 
строены на то, чтобы в са
мое ближайшее время за 
счет увеличения объемов 
культуртехнических работ, 
повьшгения урожайной си
лы земли совсем отказаться 
от заготовки сена на Кали- 
наке. Совхозная земля дол-, 
жна давать кормов в достат
ке на все стадо.

Для пополнения фураж
ных запасов основательно 
занялись озимой рожью. 
Весьма • ценная культз^а — 
с какой стороны ни смот
реть. Не беда, если трава 
из-за весенних холодов не 
поднялась на вьшасах. Ко
ров можно пасти на озимом 
поле, и зеленую подкормку 
для них брать оттуда же. 
Рожь — первое сырье для 
приготовления травяного 
концентрата. В Тарском от- 
делении, например, зеленку 
скосили на сено.

Летом в хозяйстве хорошо 
поработали с парами. В 
лучшие августовские сроки 
засеяли рожью 350 гектаров. 
Замахивались на большее.

но не хватило своих семян. 
А пока завезли их из юж
ных хозяйств, сроки ушли. 
Теперь есть уверенность: та
кого в будущем не случит- 
ся. Под семенные участки 
отвели 100 гектаров лучшей 
пашни.

Заметные сдвиги произош
ли в самой организации про
изводства. Благодаря четко
сти в работе механизаторов 
старицынцы первыми в Па- 
рабельском районе провели 
сев, больше всех собрали 
зерна яровых культур, на
пахали зяби. С лета полу
чают стабильную прибавку в 
надоях молока. Но для то
го, чтобы поставить хозяйст
во на твердые ноги, нужны 
удвоенные, утроенные '̂ уси
лия. Таково твердое уб^аде- 
ние Драгунаса. Если самим 
не подтянуться, хозяйство 
таким и останется — дыра 
на дыре.

Дело, как известно, чело
веком ставится. И не слу
чайно первым по неотлож
ности вопросом в хозяйст
ве выдвинули кадровый — 
родготовку специалистов и 
руководителей среднего зве
на. Ставку сделали на сво
их ребят из местной школы 
и лучших производственни
ков. Летом после учебы вер
нулись домой с джгломами 
первые посланцы совхоза. 
Николай Коробейников стал 
бригадиром трактцрнсиполе- 
водческой бригады, Виктор 
Паламошнов — механиком, 
а Сергей Остапов возглавил 
слуяФу механизаций трудо
емких процессов на фермах. 
Работой молодых специали
стов в хозяйстве доволь
ны. М. И. Ракитничан взял 
шефство над стипендиатом 
Н. Вяткиным, который про
ходит практику по месту 
жительства — в Чзпзиков-

УТВЕРЖДАЯ
АТМОСФЕРУ
ТРЕЗВОСТИ
Более восьми месяцев минуло после выхода в свет по

становления ЦК КПСС «О мерах по преодолению пьян
ства и алкоголизма». Борьба за здоровый быт, трезвый 
образ жизни проводится в Томске неуклонно, планомер
но. Неуютно чувствуют себя пьяницы в областном цент
ре и в селах многих районов.

Добрые перемены заметны 
на промьшхленных пред
приятиях: пьянство в рабо
чее время становится ЧП, 
куда реже приходят в отде
лы кадров извещения из ме
дицинских вытрезвителей. 
Множатся ряды борцов про
тив пьянства, все заметнее 
проявляют себя первичные 
организации Всесоюзного 
добровольного общества
борьбы за трезвость.

Происходящие перемены 
находят свое отражение на 
страницах большинства за
водских многотиражных га
зет. Без преувеличения мо
жно сказать, что редакции 
становятся центрами, насто
ящими штабами по борьбе 
за трезвый образ жизни в 
трудовых коллективах.

Вот газета «Подшипник», 
выходящая на ГПЗ-5 (ре
дактор Т. Процюк). На ее 
страницах и до обнародова
ния известных постановле
ний велась антиалкогольная 
пропаганда. После Указа на
ступление на пьянство уси
лилось, стало последователь
нее. Люди разных профес
сий — заместитель секрета
ря парткома, председатель 
совета физкультуры, завод
ской медик, мастер смены, 
передовой рабочий, воспита
тель общежития—выступают 
со статьями и заметками,

корреспонденциями на эту 
животрепещущую тему. Пу
бликации носят наступа
тельный характер. Авторы 
корреспонденций стремятся 
анализировать ситуацию, де
лать конкретные выводы. 
Г,азета заботится о действен
ности критических выступ
лений.

Большой рабкоровский ак
тив собрала газета «Рабочая 
трибуна» завода резиновой 
обуви (редактор Е. Дорони
на). Нештатные помощники 
редакции готовят убеди
тельные, запоминающиеся 
материалы. Яркие заголов
ки, умение журналистов по
дать материал привлекают 
читателей, способствуют ост
рому обсуждению в рабочей 
среде.

Печатный орган производ
ственного объединения «Сиб- 
электромотор» — «За новую 
технику» (редактор Г. Собо
лева) сделал рубрику «Трез
вость — норма жизни» по
стоянной. Глубоки и акту
альны здесь статьи .сотруд
ника многотиражки члена 
Союза журналистов СССР 
Виктора Сомова. Он много 
лет избирался народным за
седателем суда и не раз 
сталкивался с людьми, чья 
жизнь исковеркана привыч
кой к спиртному. Удачным 
получился цикл его выступ-
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лений «Расплата», «Ступени 
к беде» и другие.

Есть добротные материалы 
' на эту тему и в газете 

электролампового завода 
«Лампочка Ильича» (редак
тор С. Безгодов).

Коллективы названных 
редакций ведут антиалко
гольную пропаганду по вос
ходящей. Здесь нередко вы
носят статьи и заметки на 
эту важную тему на первую 
полосу, подчеркивая тем 
самым их значимость и ак
туальность.

К сожалению, есть газеты, 
которые лишь «фотографи
руют» действительность, 
описывают частные факты 
по принципу: вижу плохое 
— бичую. Слаба их дейст
венность, редки в них статьи 
профилактического характе
ра. Мало выступают сами 
рабочие. Хотелось бы чаще 
читать и размышления тех, 
кто порвал с пагубной при
вычкой.

Но мало сказать «Не пей, 
плохо будет» и проиллюст
рировать эту сентенцию при
мером. Важно убедительно 
показать, как много вокруг 
ценностей, как богат мир и 
какие широчайшие возмож
ности представляет наше 
социалистическое общество, 
для овладения духовными 
сокровищами. Врачи, трене
ры, искусствоведы, просто 
увлеченные люди — сколько 
у нас пропагандистов разум
ного и активного досуга! 
Рубрика «Трезвость — нор
ма жизни» должна смыкать
ся с другой и тоже посто
янной—«Твое свободное вре- 
йя».

Бледно, бессистемно пишут 
о борьбе с пьянством, словно 
боятся обидеть «употребля
ющих» газеты «Техника 
шахты», «Томский кабель
щик», «Инструментальщик», 
«Заводская трибуна».

В наступлении на большое 
социальное зло надо все бо
лее эффективно и последо
вательно использовать ис
пытанное оружие партии — 
страстное печатное слово.

Л. ПРИВАЛИХИНА, 
слушатель Новосибир
ской высшей, партийной 

школы.

оком отделении. Толковый 
парень, агроном будет дель
ный. Михаил Иванович ви
дит в нем достойную себе 
замену. Девять рабочих сов
хоза стали студентами-заоч- 
никами. Среди них доярки 
Н. Захарова, Л. Служивце- 
ва, Л. Луговская, скотники
A. Михайлов, Ю. Пичин, 
тракторист В. Пинтеско.

— Скоро нашего полку 
прибудет, — улыбается ди
ректор.—Сейчас уже не чув
ствую себя командиром без 
войска, как вначале. Есть 
надежная опора. Это секре
тарь парторганизации В. Н. 
Гончаров, главный инженер
B. Г. Кузнецов, управляю
щие отделениями С. И. Вят
кин, И. А. Каяацис, заведу
ющий мастерскими Р. Г. Ус
манов, бригадир И. А. Дол- 
ганов...

Совхоз много строит — 
жилье, детские сады, шко
лы, производственные поме
щения. На строймоитаже 
хозяйственным способом в 
прошлом году освоено 300 
тысяч рублей. Но есть объ
екты, которые совхозу не 
поднять в ОДИНОЧ1КУ. ййание 
средней ШКОЛЫ в Старице 
вот-вот развалится. А  под
рядчик — строительно-мон
тажное управление № 13 — 
не отказывается строить но
вое, но и ничего не пред
принимает.

Много еще проблем, свя
занных с расширением паш
ни. Не хватает тяжелой тех
ники, корчазателей. ,Вез по
мощи РАНО не осилить и 
бездорожье, не наладить 
четкое обеспечение запчас
тями, ремонт машин.

Однако люди с оптимиз
мом смотрят вперед. Замет
но возросла в эту зи1му про
дуктивность скота. Совхоз 
уже не плетется, как преж
де, в хвосте, его стали на
зывать среди победителей 
райофюго ссревнования.

Н. ГОЦУЦУРА,
наш соб. корр.

. Парабельский район.

Э Л Е К Т Р О С В А Р Щ И К

Умение управлять «голубйм огнем» электросварки для 
Николая Николаевича Рослякова стало делом привыч
ным. Не первый год работает он на стройках г. Стреже- 
вого, где приобрел опыт, знание. Сейчас он успешно тру
дится в передовой бригаде А. Федорова из строительно
го управления № 5 треста «Томскгазстрой».

Фото Н. Лесникова.

С е м и н а р  п а р т г р у п о р г о в
в Кривошеинском райкоме КПСС состоялся семинар 

партгрупоргов и секретарей совхозных парторганизаций. 
Он проведен на базе Петровской молочнотоварной фер
мы совхоза «Петровский». Партийная группа здесь одна 
из самых боевых в районе, поэтому с таким вниманием 
слушали собравшиеся выступление ее секретаря В. Д. Гу- 
мера. Он рассказал об участии коммунистов в улучше
нии организации социалистического соревнования.

Об улучшении идеологической работы на фермах гово
рила секретарь райкома КПСС Э. Ф. Казаченко, о бое
вых задачах партгрупп — заведующий орготделом рай
кома В. А. Федоров.

Е. ФЕДОРОВА.

У ч а т с я  п р о п а г а н д и с т ы
в Доме политического просвещения состоялась науч

но-практическая конференция Ленинского района по те
ме; «Повышение роли политической учебы.и экономиче
ского образования в решении вопросов интенсификации 
производства, усиления режима экономии в трудовых 
коллективах района».

В ней участвовали пропагандисты школ. партийного, 
комсомольского и экономического образования, секрета
ри парторганизаций, заведующие парткабинетами, руко
водители предприятий, председатели методических сове
тов.

На конференции выступили заведующий кафедрой 
политэкономии политехнического института Ю. С. Нехо
рошее, секретарь Ленинского райкома партии П. П. Кон
даков, пропагандисты: начальник речного порта П. Т. 
Драчев, заместитель директора завода резиновой обуви 
В. Д. Глуховских и другие.

Л. ЛИТВИНОВА.

В агропроме

в свете предсъездовских 
документов партии всем 
стало понятно: необходимы 
коренные перемены в рабо
те двух TconneKTHBOB, дейст
вовавших бок о бок, но не 
всегда идущих в ногу. В со
вещании-беседе (так наз
вал встречу секретарь парт
кома П. В. Хомяков) участ
вовали заведующие отдела
ми и лабораториями, стар
шие научные сотрудники 
опытной станции, а также 
руководители и специали
сты ОПХ, управляющие от
делениями.

Такой разговор назрел. 
Ученых в последнее время 
резко критиковали и комму
нисты своих коллективов, и 
в печати. Тому были при
чины: застойные явления,
тишина и спокойствие как 
на станции, так и в ОПХ. 
Конечно, не все однозначно 
плохо в организации науч
ных исследований и во 
внедрении разработок.

— Но критика была спра-

ОТ ОБОСОБЛЕННОСТИ К ОБЪЕДИНЕНИЮ
УЧЕНЫЕ И ПРАКТИКИ ОПХ ИМЕНИ Б. Н. СИДОРЕНКО НЕДАВНО СОБРАЛИСЬ ЗА 
«КРУГЛЫМ СТОЛОМ», ЧТОБЫ УСТАНОВИТЬ ВЗАИМОСВЯЗЬ МЕЖДУ СОБОЙ

ведливои, — признал заме
ститель директора по Науке 
Ю. И. Бочаров.

— Наука в ОПХ сейчас,— 
согласился заведующий ла
бораторией А. П. Крепков,— 
на положении шабашников. 
Сделал дело — получи свое. 
А дальше? У  нас нет четко 
отработанной обратной свя
зи в цепочке «наука — про
изводство — наука».

— Я считаю, — продол
жала эту мысль Н. А. Ша- 
бурова, заведуюп:(ая науч
но - технической библиоте
кой, — что наравне с нами 
и хозяйство, его специали
сты должны быть заинтере
сованы во внедрении разра
боток. Но чья должна быть 
инициатива?

На этот вопрос неодинако
во отвечали люди, сидящие 
по разные стороны «кругло
го стола». Ученые настаива

ли, что инициатива должна 
исходить от практиков, а 
те —  наоборот. Ученые 
станции, конечно, участву
ют во внедрении своих раз
работок. • Но жалуются; хо
зяйственники не соблюдают 
их рекомендации, наруша
ют предлагаемые ими тех
нологии. В результате дол
гих споров все пришли к 
выводу, что цепь «наука — 
практика — наука» должна 
быть перестроена так; 
«практика — наука — прак
тика».

— Нужно исходить из еди
ной цели, — обобщил П. В. 
Хомяков, — а для нас всех 
— это реализация комплек
сной программы «Молоко». 
Она требует единства дей
ствий, нового подхода.

В ОПХ создан совет по 
ускорению НТП во главе с 
директором станции . В. И.

Анчаруком. При этом сове
те три инициативные груп
пы — по вопросам развития 
животноводства, растение
водства и строительства. На 
совет, призванный коорди
нировать и контролировать 
процесс ускорения, возлага
ются большие надежды.

Однако осталось впечат
ление, что к этой встрече 
«смежники» не сумели как 
следует подготовиться. Не 
были заранее сформулиро
ваны те ключевые пробле
мы, по которым уже сего
дня следовало принять ре
шения. Идей высказано не
мало — о создании при 
станции научно - производ
ственного объединения и 
базового для науки хозяй
ства в Лучановском отде
лении, о необходимости 
внедренческой , группы... Но 
все это только пожелания.

Очевидной стала не толь
ко разобщенность двух кол
лективов, но и сложность 
их объединения, поскольку 
планы и задачи, как тех, 
так и других, порой не сты
куются. И все же психоло
гический барьер обособлен
ности сломан.

Кстати, встреча проходила 
в новом административном 
здании, где под одной кры
шей поселились и специали
сты ОПХ, и научные сот
рудники станции.

— 'Это уже хорошо, — 
говорил секретарь партко
ма, — но понадобится еще 
не одна такая встреча, что
бы реально объединить уси
лия ученых и практиков.

Жизнь требует 
объединение сил.

ускорить

Г. ПЛЮЩЕНКО.
ОПХ имени Б. Н. Сидоренко. 
Томский район.
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Школьная реформа

Б р о с и т ь  зерна 
на ниву воспитания
ЕСТЬ ПРОСТАЯ КРЕСТЬЯНСКАЯ ЗАПОВЕДЬ: ПОЖНЕШЬ ТО, ЧТО ПОСЕЕШЬ. НЕ БРО

СИВ НИ ЗЕРНЫШКА НА НИВУ ВОСПИТАНИЯ, НЕЛЬЗЯ ЖДАТЬ, ЧТО ШКОЛА БЕЗ НАШЕГО 
ДОБРОГО УЧАСТИЯ ПОПОЛНИТ СОВХОЗНЫЕ РЯДЫ МЕХАНИЗАТОРОВ И ЖИВОТНО
ВОДОВ.

Р УКОВОДИТЕЛИ, спе
циалисты нашего сов
хоза «Усть-Бакчар- 

ский» с пониманием воспри
няли реформу школы. Фун
дамент для ее успешной 
реализации в нашем хозяй
стве заложен несколько лет 
назад. На протяжении де
сятилетия ребята из Усть- 
Бакчарской средней школы 
активно трудились на сов
хозных полях. Для них мы 
построили лагерь труда и 
отдыха. Школа имела свои 
звенья механизаторов, поле
водов, овощеводов,* опытни
ков. Поэтому не удивитель
но, что почти все специали
сты, инженерно-технические 
работники совхозов, в том 
числе и я сам,—бывшие уча
щиеся Усть - Вакчарской 
средней школы,

Р^орма потребовала зна
чительно укрепить связь 
школы с П1ХЖЗВОДСТВОМ, ор
ганизовать щюиэводитель- 
ный труд ребят. Как мы 
осуществляли новые требо
вания реформы тщактиче-, 
ски? Ответственность за 
трудовое обучение поделили 
с директо1Х>м школы поров

ну. Руководствуясь положе
нием о базовом предприя
тии, совхоз заключил со 
школой договор, в котором 
определили конкретные ме
ры (с указанием сроков вы
полнения) поукреплению  
учебно - воспитательной ба
зы школы, трудового обуче
ния. -Создали и аттестовали 
по акту 32 рабочих места на 
Усть-Бакчарской молочно
товарной ферме для деву
шек из 9—10-х ' классов и 
пять—в центральных ма
стерских для юношей.

Жизнь подсказала, что 
лучше всего йдут дела, ес
ли школьницы полностью 
один день в неделю работа
ют самостоятельно за мас
теров машинного доения. 
При этом у их наставниц 
появляется полноценный 
выходной, а девушки прояв
ляют заинтересованность и 
азарт: им охота показать 
свои способности, не отстать 
от кадровых доярок. И на
до отдать должное молоде
жи: в соревновании она 
не уступает взрослым. За 
три с половиной месяца 
1985 года и полмесяца это
го девушки надоили 15 ты

сяч килограммов молока. 
За эту продукцию совхоз 
получил семь тысяч рублей, 
заработная плата школьниц 
составила 500 рублей.

Юноши - старшеклассники 
ремонтируют сельскохозяй
ственную технику, осваива
ют профессию тракториста- 
машиниста третьего класса, 
а также токаря, слесаря. 
Кроме того, девятиклассни
ки взяли на полное обслу
живание 60 телят. Они уха
живают за животными, пря
мо скажу, с душой, показы
вая пример ответственного 
отношения к делу даже кое- 
кому из взрослых.

Совхоз помог школе в обо
рудовании кабинета для 
производственного труда уча
щихся 4—8-х классов. Само 
собой разумеется, что мы 
взяЛи на себя обеспечение 
школы горюче-смазочными 
материалами, спецодеждой.

Да, наши сельские р^ята 
и девчата любят труд, но 
любовь эта не возникает са
ма по себе. Бот почему ор
ганизация производительно
го труда, поиск удачных 
форм содружества школы и

хозяйства — одна из глав
ных для нас задач. Б рабо
ту со школьниками вклю
чились специалисты совхо
за. Экономисты ведут уче
бу по своей линии: знако
мят ребят с такими поня
тиями, как режим эконо
мии, производительность 
труда, себестоимость, хоз
расчет, рентабельность. Аг
рономы ведут агротехниче
ский кружок в звене поле
водов.

Тесные контакты со шко
лой дают отдачу и воспи
тательную, и политическую, 
и кадровую. Ежегодно 30 
процентов выпускников шко
лы идут учиться в СПТУ-26, 
расположенное в Подгорном, 
почти половина ребят и де- 
вущек, получив аттестат зре
лости, остается в родном се
ле. Коллектив совхоза ра
душно встречает пополне
ние. С каждым годом ухо
дят на заслуженный отдых 
наши ветераны, наша гвар
дия, и хочется, чтобы моло
дежь, занявшая их места, 
трудилась в нашем хозяй
стве долгие годы.

Правда, не все еще у нас 
гладко, немало нерешенных

—проблем. Мы много готовим в 
шкоЛе мастеров машинного 
доения. Но закрепляется в 
хозяйстве после окончания 
школы мало девушек. Би: 
димо, мы еще не создаем 
нужных условий для моло
дежи. О престижности и 
привлекательности сельско
го труда прежде всего дол
жны заботиться мы, хозяй
ственные руководители. Бряд 
ли возникнет желание у 
школьника идти на произ
водство, где не будет на
стоящей культуры, где иг
норируются принципы эсте
тики, а рабочие скверносло
вят, одеты неряшливо, в 
грязные спецовки. Поэтому 
к^ша задача ■— делать все 
возможное, чтобы учащиеся 
видели современную куль
туру производства и труда.

Бопрссы профессиональ
ной ориентации, престиж
ности и привлекательности 
сельского труда должны 
быть в центре внимания не 
только директора совхоза 
или школы, но и районного, 
областного руководства сель
ским хозяйством. Потому 
что кадровая проблема ва 
селе — это проблема ключе
вая на сегодняшний день, и 
от ее решения во многом 
зависит успех претворения 
в жизнь основных направле
ний развития агропромьпп- 
ленкого комплекса.

Есть проблемы, которые 
мы не можем решить на 
месте, и даже на областном 
уровне. Пора бы временное 
положение об оплате труда 
школьников заменить по
стоянным. Нужно разрабо
тать и выслать в село нор
мативные документы о ра
бочем месте школьника.

П. СМИРНОВ, 
директор совхоза «Усть- 
Бакчарский» Чаинското 

района.

Репортаж

В ГОСТЯХ у ГАЛИНЫ НИКОЛАЕВОЙ
Шоферы большегрузных 

машин, свернув с Мари
инского тракта на Мазало- 
во, невольно притормажи
вали, чтобы внимательно 
прочитать необычный ука
затель: «К Г. Е. Николае
вой». Ярко-алый, он был да
леко заметен на чистом сне
гу.

Свернул, повинуясь стрел
ке, и наш «Шарус». Mbi 
действительно ехали в гос
ти к замечательной совет
ской писательнице, которой 
сегодня исполнилось бы 75 
лет. Уже издалека слышны 
звуки гармони, звонкие, 
женские голоса. Прямо у 
порога принаряженного зда
ния с надписью «Дом куль
туры им. Г. Е. Николаевой» 
шумела, пела и плдсала са
мая настоящая ярмарка. На 
этот сельский праздник 
приглашали сельчан наряд
ные глашатаи-зазывалы и 
плакаты, написанные лубоч
ным раешником: «Заходите, 
не пожалеете, коли время 
имеете!..». Да народ и сам 
валил со всех концов 
старого сибирского села. 
Легкий морозец не мешал 
толкаться, шутя и смеясь, 
возле многочисленных при
лавков и киосков, отведать 
чаю из кипящего самовара, 
свежевьшеченной сдобы. А  
рядом, призывно хлопая ру
кавицами, кучера-ямщики 
приглашали желающих про
катиться на укрепленных 
тройках.

Гостей московских и
томских писателей, руково
дителей района — с покло
ном встретили в воротах у 
Дома культуры участники 
художественной самодея
тельности, преподнесли ка
равай с солонкой на крутом 
верху. С поясным поклоном 
приняли традиционное уго
щение московские писатели 
Зоя Борисовна Богуслав
ская и Анатолий Анатолье
вич Парпара. Но пройти в 
Дом культуры гостям так 
просто не удалось: дорогу
преградили затейницы-за
гадчицы. Кому-то пришлось 
поплясать под нёумолкав- 
шую гармонь, кому-то отга
дать непритязательную за

гадку... И каждый выпол
нивший «задание» получал 
маленький приз: память о 
литературном- празднике в 
старинном сибирском селе.

Б фойе ДК с помощью 
работников областной биб
лиотеки им. Пушкина была 
развернута большая выстав
ка книг Г. Е. Николаевой и 
литературоведческих работ 
о ее творчестве. Быставлены 
даже первые публикации. 
Вот апрельский номер «Зна
мени» военного сорок пято
го. Не очень объемистая 
книжка забытого уже, ма
лого формата. В ней — од
на из первых подарок сти
хов Галины Евгеньевны. 
Открываю:

Для вас, закрывших
Родину телами.

Смотревших в смерть,
не закрывая глаз.

Правдивыми, горячими 
словами

Учусь писать. Хочу
писать для вас!

Перед нами — писатель
ское кредо, своеобразная 
клятва начинающего лите
ратора. Этой клятве Галина 
Николаева была верна всю 
свою недолгую жизнь.

О верности жизненной 
правде, о величайшем чув
стве ответственности за все, 
что выходит из-под ее пера, 
о подвижническом труде 
писательницы, которая уже 
тяжело больная готовила к

отдельному изданию свой 
последний роман «Битва в 
пути», рассказала перепол
ненному земляками Г. Ни
колаевой залу 3. Б. Богу
славская. Ей довелось быть 
редактором этой книги.

— Наша работа почти 
ежедневно прерывалась ви
зитами «скорой помощи». 
Но, едва придя в себя после 
укола, Галина Евгеньевна 
снова звала меня, и работа 
продолжалась...

Именно Зое Борисовне, 
единственному из присут
ствовавших, кто знал пи
сательницу и работал вмес
те с ней, предоставила пер
вое слово ведущая юбилей
ного вечера секретарь Том
ского райкома КПСС 3. П. 
Дроздова.

Сердечный привет и бла
годарность за ■ то, что береж
но хранят память о пйса- 
тельнице-землячке, передал 
мазаловцам и томичам 
московский поэт А. А. Пар- 
пара. Он говорил о той глу
бокой связи, которая связы
вает книги Галины Никола
евой с селом, и именно 
сибирским селом. Боспоми- 
наниями о том, как в труд
ные послевоенные годы в 
глухом васюганском селе 
при свете керосиновой лам
пы собирались крестьда1е, 
чтобы послушать чтение 
первых прюизведений Г. Ни
колаевой, об огромном нрав

ственном воздействии ее 
книг на читателей, поделил
ся ответственный секретарь 
Томской писательской орга
низации прозаик Бадим 
Макшеев. Профессор педа
гогического института Л. Ф. 
Пичурин, много сделавший 
для увековечения памяти о 
писательнице, создания ме
мориала в Мазалове, зачи
тал приветственную теле-, 
грамму мужа Галины Ев
геньевны — М. Б. Сагало- 
вича, которому болезнь по
мешала приехать на юби
лей. Л. Ф. Пичурин обра
тился с теплыми словами 
благодарности к землякам 
писательницы: без их вни
мания и заботы, без их бес
корыстного труда не было 
бы ни мемориала, ни му
зея.

Настала пора подвести — 
уже в четвертый раз! — 
итоги ежегодного литера
турного конкурса имени 
писательницы, который 
проводят областное управ
ление культуры. Томский 
райком КПСС, Томская об
ластная писательская орга
низация, редакция, район
ной газеты «Правда Ильи
ча» и районная организация 
общества любителей книги. 
Его итоги огласил директор 
совхоза «Заря» А. Н. Кап
лунов. Лауреатами 1985 го
да стали поэты Н. И. Лиси
цын (Тимирязевский), А. И. 
Панов (Богашево), Б. К.

Роскошных (Тимирязев
ский), прозаики Н. Н. Жи
ров (Корнилово), Б. Н. Нег- 
рей (Томский район), С. Ф. 
Трипольская (Зоркальцево) 
и член Союза писателей 
СССР Б. Н. Макшеев. Соб
равшиеся в Доме культуры 
земляки Г. Е. Николаевой 
аплодисментами приняли 
лауреатов, читавших свои 
произведения.

Б Мазалове создается но
вый совхоз. Поэтому право 
объявить условия конкурса 
1986 года было предоставле
но его директору А. И. Сте
панову.

Б благоговейном молча
нии стояли гости в комнате- 
музее писательницы, где 
любовно собраны многочис
ленные документы и другие 
экспонаты, рассказывающие 
о семье писательницы, о ее 
жизни и творчестве. Б кни
ге отзывов 3. Б. Богуслав
ская оставила запись: «Спа
сибо Вам, что среди полей, 
лесов живет. этот уголок, 
живая память истории, свя
занная с вашей землячкой 
Г. Е. Николаевой, чей под
вижнический труд так мно
го сказал в нашей совет
ской литературе».

Участники и гости празд
ника возложили живые цве
ты к памятнику из дикого 
камня с профилем писа
тельницы возле Дома куль
туры.

Б. БЕРЕЖКОВ.

КОСМОС — НАРОДНОМУ ХОЗЯЙСТВУ 
Комплексная программа исследований по использованию 

космической информации в интересах науки и народного 
хозяйства разработана сотрудниками научно-производствен
ного объединения космических исследований при Академии 
наук Азербайджанской ССР. Ее практическая реализация ста
нет полезной для хлеборобов и геологов, лесоводов и гидро
логов, животноводов и мелиораторов.

НА СНИМКЕ: сборочный цех. Здесь рождаются приборы, 
разработанные в конструкторских бюро НПО космических 
исследований природных ресурсов АН Азербайджанской ССР.

Фото М. Бабаева, О. Литвина, Н. Малышева.
(Фотохроника ТАСО.

З А Б О Т А  К А Ж Д О Г О
В повестке дня —  вопросы гражданской обороны

На прошедшем неда'Вно кома Аировского районного иия по улучшению обзгче- 
соорании пapти^шp-xoзяйcт- Совета народных депутатов ния всех категорий населе- 
венного актива Кировского Г. А. Понкратовой был дан ния способам защиты от 
р^она г. Томска были анализ состояния дел на оружия массового пораже- 
оосуждены итоги работы и объектах, подведены итоги ния, совершенствованию 
задачи по дальнейшему со- соревнования по граждан- учебно-материальной базы 
вершенствованию ' граждан- ской обороне. Лучших ре- гражданской обороны 
скои обороны. Такие собра- зультатов добились коллек- „  _
ния в Кировском районе тивы радиотехнического за- Собрание приняло поста- 
стали традиционными. -Об- вода, института «Энерго- новление, в котором оцре- 
суждение проблем граждан- сетьпроект», профтехучили-  ̂задачи на новый
ской обороны в широкой ща № 18. Резкой критике У̂ ®®“Ь1Й год в системе 
аудитории активистов по- подверглись руководители гР®*Д®-пской обороны, 
зволяет наилучшим обра- завода режущих инструмен- Победителям соревнова- 
зом объединить усилия пар- тов и научно-производствен- ния на собрании вручены 
тийных и советских орга- ного объединения «Полюс» переходящие Красные зна- 
нов, профсоюзных и KDMCO- за недсхггатки в планирова- мена, вымпелы и почетные 

организаций в ре; „ии и проведении меропри- ^Рамоты. 
шении задач гражданской ™  ̂ ^ ^ э  ГРОМОВгражданской обороны.

В докладе начальника Участники собрания внес- штаба гражданской обо- 
ГО - председателя испол- ли конкретные предложу- роны по пропаганде.

СПРАШИВАЙТЕ-
О Т В Е Ч А Е М

— Какие существуют 
нормы и сроки вывозки

топлива для учителей, 
проживающих в сельской 
местности в неблагоустро
енных домах. Наша се
мья в составе четырех че
ловек занимает жилую 
площадь . размером 46 
квадратных метров.

Л. ВЕБЕР.
Верхнекетский район.
— Для отопления вашей

квартиры полагается две 
нормы топлива (32 кубо
метра дров для северной 
местности), так как у вас 
помещение площадью 
свыше 40 квадратных 
метров и проживают в 
нем четвфо.

Дрова должны предо
ставляться к началу ото
пительного сезона.

н я » о р м а и и я

НА ГРАНИ ГРАЖДАНСКОЙ ВОЙНЫ
КАБУЛ. Тысячи жителей 

Пешавара вышли на улицы 
этого пакистанского города, 
чтобы выразить свой гнев и 
возмущение кровавой агрес
сией военного режима Па
кистана в Хайбере, а также 
присутствием на террито
рии страны афганских 
контрреволюционных банд. 
На состоявшемся митинге, 
сообщает агентство Бахтар, 
выступили лидер пуштун
ских племен Абдул Гаффар 
Хан, председатель нацио-, 
нально-демократической пар
тии Абдул Бали Хан, дру
гие видные политические и 
общественные деятели Па
кистану. Они выразили под
держку национально-демо
кратической революции в 
Афганистане, решительно 
осудили антинародную по
литику властей Исламабада, 
проводимую по указке США, 
выразили возмущение под
рывной деятельностью аф
ганского контрреволюцион
ного отребья.

По сообщению Бахтар, на 
днях в Пешаваре состоялось 
заседание местного руковод
ства национально-демокра
тической партии. Быступая 
на нем, Абдул Бали Хан за
явил, что империализм 
США, пакистанский воен

ный режим и окопавшиеся 
на территории Пакистана 
афганские душманы резко 
обострили обстановку во
круг Пешавара, поставив 
район на грань гражданской 
войны. Он подчеркнул, что 
перед лицом прямой агрес
сии • пзчыт^ны принимают 
действенные меры самообо
роны, создавая на заводах и 
фабриках, в учебных уч
реждениях и в населенных 
пунктах комитеты обороны.

ДЕЛИ. Осуществляя ак
ции геноцида против пуш
тунских племен, которые 
населяют район Хайберско- 
го горного прохода, ислама
бадский режим Действует по 
указке Башингтона, пишет 
индийский еженедельник 
«Нью уэйв». Игнорируя во
лю широких слоев пакис
танского народа, которые 
выражают свою солидар
ность с Демократической 
Республикой Афганистан, 
пакистанские власти актив
но включились в развязан
ную Соединенными Штата
ми необъявленную войну про
тив ДРА, предоставили афган
ским контрреволюционным 
бандам возможность полно
стью контролировать многие 
районы, традиционно насе
ленные пуштунскими пле
менами, включая район

Хайберского гарного прохо
да.

«Нью уэйв» подчеркивает, 
что племена африди и шин- 
вари стали жертвами крова
вых репрессий только пото
му, что они кдтегорически 
отказались предоставлять 
свою территорию для соз
дания опорных баз антиаф- 
ганского отребья. За это 
против пуштунов борошены 
подразделения регулярной 
армии, сотни танков и ору
дий. Пуштунские селения 
подвергаются артиллерий
ским и ракетным обстрелам, 
бомбардировке авиацией. 
Используя тактику выжжен
ной земли, каратели разру
шили сотни домов. У афри
ди и шинвари не оставалось 
иного выбора, как взять в 
руки оружие, чтобы защи
тить себя и свою землю, 
дать отпор вмешательству в 
дела свободных племен, ука
зывает еженедельник.

Нагнетая напряженность 
на границе с Афганистаном, 
Соединенные Штаты рас
считывают еще теснее при
вязать к себе Пакистан. По
добная политика может при
вести лишь к дальнейшему 
обострению обстановки в 
регионе, констатирует «Нью 
уэйв».

Став1са на свержение
МАНАГУА. Намерение ад- 

минист;рав(ии США добиться 
в конгрессе новых много
миллионных ассигнований 
для наемных сомосовских 
банд означает курс на уси
ление американского воен
ного вмешательства в дела 
Центральной Америки, за
явил президент Никарагуа 
Д. Ортега. Б беседе с груп
пой американских законода
телей из штата Орегон ни
карагуанский руководитель 
Подчеркнул, что попусти
тельство конгресса США аг
рессивным- замыслам Бело
го дома повлечет за собой 
ужесточение опасной воен
ной конфронтации в регио
не. ■

Демократическая общест
венность Латинской Амери
ки, а также самих США вы
ступает против интервен
ционистской политики Ба
шингтона, указал Д. Ортега. 
Об этом свидетельствует, в

частности, послание, направ
ленное груйпой американ
ских конгрессменов прези
денту с требованием под
держать мирные инициати
вы Контадорской группы. 
Однако под давлением США 
послушные им центрально
американские режимы отка
зываются вести переговоры 
на основе плана мирного 
урегулирования, предложен
ного странами Контадорской 
группы.

Быступая в радио- и теле
визионной программе «Ли
цом к народу», Д. Ортега ре
шительно осудил эскалацию 
агрессии американского им
периализма, нацеленную на 
дестабилизацию экономики 
Никарагуа. Преступные ди
версии , наемников США, 
сказал президент, наносят 
ущерб сельскохозяйственно
му производству республи-

НЬЮ-ЙОРК. Башингтон 
не намерен отказаться от 
своей интервенционистской 
политики в отношении Ни
карагуа, от ставки на свер
жение законного правитель
ства этой страны руками 
сколоченных ЦРУ террорис
тических банд. Это явствует 
из интервью директора от
дела связей Белого дома 
П. Бьюкенена телекомпании 
Си-эн-эн, в котором он под
черкнул, что администрация 
собирается в скором време
ни внести на рассмотрение 
конгресса официальный за
прос о выделении новых ас
сигнований на помощь «кон
трас». Лицемерно назвав 
этих головорезов «борцами 
за свободу», Бьюкенен за
явил, что цель американ
ской помощи — дать им 
возможность «продолжать 
борьбу» и «добиться побе
ды».

Рост антиамериканских 
настроений

МАНИЛА. Сегодня в ус
ловиях секретности состоя
лась встреча президента 
Ф. Маркоса с находящимся 
здесь спецйальйым пред- • 
ставителем президента США 
Ф. Хабибом. Позже эмиссар 
Башингтона проведет пере
говоры с лидером аппози
ции К. Акино и главой ка
толической церкви кардина
лом Сином. Печать считает, 
что цель миссии Хабиба — 
примирить противоборствую
щие стороны и добиться соз
дания коалиционного прави
тельства «национального 
единства», дезавуировав тем 
самым итоги президентских 
выборов.

По результатам состояв
шегося на Филиппинах 
7 февдаля голосования 
Ф. Маркос был провозгла
шен национальной ассамб
леей (парламентом) прези
дентом страны на очередной 
шестилетний срок. Оппози
ция отказалась признать 
официальные итоги выбо
ров и объявила о своем на
мерении организовать в стра-' 
не общенациональную кам
панию «гражданского непо
виновения», которая еще 
больше накалит и без того 
нестабильную обстановку.

Быступая здесь’ перед ме

стными и иностранными 
журналистами, Ф. Маркос 
заявил, что возглавляемая 
им администрация готова 
рассмотреть любые предло
жения оппозиции относи
тельно выработки разумно
го политического компро
мисса. Проявляя выдержку 
и терпение, указал ггоези- 
дент, правительство, однако, 
^дет пресекать все попыт
ки оппозиции прибегнуть к 
«политическому .насилию». 
Комментируя планы К. Аки
но провозгласить себя гла
вой государства и сформи
ровать «временное прави
тельство», Ф. Маркос под
черкнул, что подобные дей
ствия будут носить антикон
ституционный характер.

Б сообщениях иностран
ных информационных
агентств из Манилы отме
чается стремительный рост 
антиамериканских настрое
ний на Филиппинах, вы
званный грубым вмешатель
ством США во внутренние 
дела этой суверенной стра
ны. Бчера в Маниле прош
ла массовая манифестация, 
в которой приняли участие 
сотни тысяч человек. Газе
та «Малайя» отмечает в 
комментарии, что Соединен
ные Штаты взяли на себя

роль «незваного благодете
ля». «Неужели Рейган не 
понимает, что филиппин
ский нахюд сам должен ре
шать свои проблемы без 
вмешательства извне», — 
указывает газета.

Опасаясь развития обста
новки в невыгодном для се
бя направлении, США раз
работали ряд мероприятий 
на случай возникновения 
здесь «кризисной ситуации», 
которая поставила бы под 
угрозу американские воен
но-стратегические интересы 
на Филиппинах. Среди «по
жарных мер», — начавшая
ся переброска сюда с Оки
навы подразделений «зеле
ных беретов», о которой со
общил корреспондент япон
ской газеты «Акахата». Кро
ме того, Пентагон отменил 
серию учений американских 
войск в Японии, приказав 
им находиться в состоянии 
готовности к операции «бы- 
стпого развертывания» на 
Филиппинах. Одновременно, 
как отмечают в местных 
журналистских кругах, по
сольство США в Маниле на
чало, по указанию из Ва
шингтона, подготовку к воз
можной эвакуации своего 
персонала.

Была допущена ошибка
НЬЮ-ЙОРК, в ходе про

должающегося в США рас
следования обстоятельств 
катастрофы космического 
корабля «Чэлленджер» ста
новятся известными новые 
факты, свидетельствующие 
о стремлении руководите
лей американской космиче
ской nporpaiMMbi форсиро
вать ее по военным и ком
мерческим соображениям, 
пренебрегая безопасностью 
полетов.

Как сообщает газета «Нью- 
Йорк тайме» со ссылкой на 
официальные документы 
Национального управления 
по аэронавтике и исследова
нию космического простран
ства и бывших сотрудников 
этого ведомстваТ еще в 1983

году НАСА распорядилось 
уменьшить общий вес твер
дотопливных ускорителей 
кораблей за счет уменьше
ния толщины их обшивки и 
одновременно повысить 
мощность их двигателей. 
Предполагалось, что это уве
личит возможности косми
ческих кораблей по выведе
нию на околоземную орбиту 
большей полезной нагрузки. 
При этом сократилась бы и 
стоимость программы «Спейс 
шаттл».

Эти изменения, подчерки
вают бывшие специалисты 
НАСА, однако, привели к 
тому, что при запуске ко
раблей опасно возросла на
грузка на кольцевые уплотт 
нители между секциями

ТТУ, надежность которых 
уже до этого вызывала бес
покойство руководителей 
космической программы.

«НАСА должно было оце
нивать деятельность всего 
космического корабля в ком
плексе, но оно каким-то об
разом допустило ошибку»,— 
приводит «Нью-Йорк -тайме» 
слова одного из экспертов. 
Официальные лица НАСА, 
отмечает газета, признали, 
что проблемы с кольцевы
ми уплотнителями ТТУ дей
ствительно существовали. 
Но они надеялись, что это 
не поставит под угрозу бе
зопасность полетов косми
ческих кораблей многоразо
вого использования.
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ФИНИШ ВСЕСОЮЗНОЙ НЕДЕЛИ
ЛЫЖНОГО СП О РТА

М АССОВЫ Е С П О Р ТИ В Н Ы Е  П Р А З Д Н И К И  СОСТОЯЛИСЬ ВО ВСЕХ РАЙОНАХ ТОМСКА

Честно говоря, немного 
грустно расставаться со Все
союзной неделей лыжного 
спорта, подарившей столь
ко прекрасных событий за 
семь дней. Многие томичи, 
конечно, запомнили и пра
здники открытия, и массо
вые старты на освещенных 
трассах, и веселые конкур
сы, аттракционы, эстафеты, 
которые сделали программу 
стартов разнообразной и ин
тересной.

Оценку прошедшей неде
ле, думается, лучше всего 
могут дать ее непосредст
венные участники: физ
культурники и организато
ры стартов. Вот мы и попро
сили их рассказать о своих 
впечатлениях.

— Пожалуй, впервые в 
своей «лыжной» практике я 
сталкиваюсь с тем, что эти 
старты были Не одним ка
ким-то праздником, пусть 
даже и хорошо организован
ным, а целой серией инте
ресных мероприятий, — го
ворит инженер А. В. Василь
ев. . — Неделя показала 
воочию, кто по-настоящему 
увлечен спортом, а кто, как 
говорится, выходит на лыж
ню от случая к случаю. Так 
что теперь физоргам пред
приятий, учебных коллекти
вов должно быть ясно, где 
их «узкие» места неспортив
но-оздоровительной работе.

Слово — председателю г6- 
родского комитета по физи
ческой культуре и спорту 
А. В. Русакову.

— Важные партийные до

кументы последнего времени 
требуют от учреждений 
культуры и спорта пере
страивать свою работу, знать 
повседневные запросы тру
дящихся. Неделя лыжного 
спорта подсказала нам пути 
этой работы, заставила ис
кать новые формы. Приятно 
то, что все коллективы обла
стного центра откликнулись 
на предложение провести 
Неделю ярко, красочно, по- 
настоящему массово. ; Кар
точки учета километров, ко
торые охотно брали физ
культурники, позволили
как-то конкретизировать 
участие каждого коллектива, 
каждого поклонника актив
ного отдыха в этих стартах.

Итак, Всесоюзная неделя 
в Томске прошла успешно. 
А в минувшее воскресенье 
состоялось ее торжественное 
закрытие. По времени эти 
старты совпали с районны
ми финалами традиционных 
состязаний на призы 79-й 
сибирской гвардейской ди
визии. Соревнования в честь 
прославленного воинского 
соединения стали главным 
событием воскресных дней.

Шестьдесят шесть коллек
тивов физкультуры про
мышленных предприятий,
вузов, техникумов и школ 
участвовали в лыжных гон
ках и эстафетах, в Киров
ском районе. Лучшими из 
них оказались признанные 
лидеры — команды поли
технического института,
приборостроительного тех
никума, педучилища j№ 1, 
школы № 42. В Советском

районе сильнейшими назва
ны спортсмены ТИАСУРа, 
школы № 23, педучилища 
№ 2, ГПТУ-И.

Свыше двух тысяч физ
культурников принимали 
5гчастие в соревнованиях на 
приз 79-й сибирской гвар
дейской дивизий в Октябрь
ском районе. Из 73 коллек
тивов, состязавшихся на лы
жне, в этот день наиболее 
успешно выступили коман
ды инженерно-строительного 
института, электромехани
ческого и железнодорожного 
техникумов, школы № 38.

Всем этим коллективам 
доверено право выступить

в областном финале по
пулярных соревнований.

Разумеется, состязания на 
призы 79-й сибирской гвар
дейской дивизии не были 
единственными в программе 
воскресного лыжного дня. 
Тем, кто не выступал за 
команду своего предприятия 
или школы, не пришлось 
скучать. Разнообразные
массовые старты привлекли 
на лыжню немало поклон
ников физической культуры. 
Многочисленными группами 
вышли на снежные трассы 
представители спортклуба 
«Кедр», автоколонны № 1977, 
института «Томгипротранс»,

-Г'': >. я':- '
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« З о л о т о »

Любови Егоровой
Край родной

Томская спортсменка —  чемпионка мира! Нетсние
на века из медно-красной 
смолистой сосны пятистенки 
и шестистенки.

В далеком американском городе Лейк-Плэсиде теперь 
знают об успехах лыжников из Томска. Выступая на 
юниорском чемпионате мира, наша землячка, представи
тельница К'луба «Янтарь» мастер спорта Любовь Егорова 
завоевала здесь, на олимпийских трассах, золотую ме
даль..

Люба участвовала в гонке на пять километров класси
ческим стилем. Ее время—16 минут 10,1 секунды было 
лучшим. Томичка на 22,1 секунды опередила спортсменку 
из Магадана Елену Трубицыну и норвежку Нину Ост- 
цольд, показавших одинаковый результат.

Это уже вторая высшая награда юниорских мировых 
чемпионатов, в коллекции Любы. Первую она завоевала 
год назад в швейцарском городе Теш.

Любе Егоровой — 19 лет. Она — воспитанница тренера 
Николая Сергеевича Харитонова. Сейчас учится на фа
культете физического воспитания Томского государствен
ного педагогического института.

Е. СИДОРОВ.

тотивы

Новости *“

КОСМИЧЕСКОЙ ГОСТЬЕ..
в научной библиотеке

Томского университета от
крыта книжно-иллюстратив
ная выставка «Встреча с 
кометой». Она .посвящена
появлению ца земном небо
склоне самой знаменитой из 
всех возврашающихся комет 
— комете Галлея. На вы
ставке экспонируются ред
кие рукописные и печатные 
труды по астрономии XVI— 
XIX веков. Среди них — 
«Космография» Козьмы Ин- 
дикоплова в списке XVII ве
ка, сочинение И. Кеплера о

прохождении кометы в
1607 году, когда ее еще не 
называли кометой Галлея, 
труды Б. Фонтенеля, Ф. А. 
Бредихина и других ученых. 
Приглашаем всех книголю
бов посетить выставку, а
также на очередное заседа
ние клуба библиофилов, ко
торое состоится 20 февраля, 
в 18-30. На встрече с сооб
щением и показом слайдов 
о комете Галлея выступит 
сотрудница университета | 
В. А. Юрга.

Г. КОЛОСОВА.

Вп е р в ы е  довелось мне 
услышать об Обь-Ени- 
сейском канале еще 

два десятилетия назад. Пе
ред учителями , Вёрхнекет- 
ского района выступал ре
жиссер «Центрнаучфильма», 
вернувшийся из экспедиции 
по каналу. Трудно было 
предположить тогда, что ле
том 1985 года в составе объ
единенной архитектурно-эт
нографической экспедиции 
мне удастся снова побывать 
на берегах Кети. Задачей эк
спедиции было обследование 
старых поселений Прикетья 
— в Колпашевском и Верх- 
некетском районах.

...Солнечное августовское 
утро. В Колпашеве экспеди
цию встретил уже прилетев
ший из Томска петрозавод
ский профессор В. А. Ор- 
финский с группой сотруд
ников. Вышли в Тогурскую 
протоку, и скоро светлая об
ская вода сменилась темной, 
словно густой чай, кетской 
водой.

Труднее было установить 
возраст села. Девяностолет
ний Ефим Ермилович Вол
ков вспоминает, что до ре
волюции поселок насчиты
вал восемь домов, жили там 
семьи Волковых, Асоновых. 
Сам же он родился в Сте- 
пановке, в километре от 
Волкова. В общее представ
ление о поселке добавляет 
свое 73-летняя Анисья Кор- 
ниловна Самойлова. Сомне
ние вызывая возраст школь
ного здания — Анисья Кор- 
ниловна сказала;

— Школа • очень старая. 
Мой старший брат еще в ней 
учился, а ему сейчас 80 лет.

Степановка и заимка Са
мойлове «разъехались» в 
тридцатые годы. Только Вол
кове продолжает жить, до 
сих пор сохраняя кусочек 
прошлого.

В Родионовке всего семь 
домов, где живут коренные 
жители — Родиковы, Бар- 
даковы, Фатеевы, называю
щие себя «чалдонами». Щед
ро угощали они участников 
экспедиции ягодами, рыбой, 
домашним Хлебом. Дом, в 
котором сейчас живет пяти
десятисемилетняя Мария 
Никоновна, строили задолго 
до ее рождения два брата 
— Никон и Сергей...

Старые села — живая исто
рия. Пройдет несколько лет, 
последние старожилы покинут 
эти когда-то обжитые места, 
и участь брошенных домов ре
шится быстро; их или выве
зут я соседние села, или пере
строят под дачи наши пред
приимчивые современники. До
живает последнее лето и ста
рый поселок УстьчРечка. Две 
семьи, оставшиеся там, к зи
ме переедут \в  Колпашево. 
Многих больших и малых сел, 
основанных лет 200—300 назад, 
уже не существует. Едва ли 
кто в теперешнем. Колпашев- 
ском районе помнит, что быв
шее село Кетское возникло на 
месте Нетского острога, кото
рый был основан раньше Том
ска _  в 1598 году1

М О Л О Д Ы М - О  М У З Ы К Е
Пять дней по приглаше

нию обкома комсомола в 
Томске работала лекторская 
группа соседей — Новоси
бирского обкома ВЛКСМ. 
Руководитель группы Алек
сандр Савин, ответственный 
за дискотеки Борис Комаров 
и другие гости провели мно
гочисленные встречи с мо
лодежной аудиторией обла
стного центра. Интересный, 
увлекательный разговор 
состоялся в культурно-про
светительном училище, в

университете, инженерно
строительном институте. Ру
ководители дискотек, юноши 
и девушки познакомились с 
различными течениями в 
современной советской му
зыке, с творчеством профес
сиональных и самодеятель
ных музыкальных коллек
тивов. Состоялись также 
встречи в подростковом клу
бе «Фрегат», во Дворце пио
неров.

А. ВОРОНОВА.

Первая остановка — при
брежное село Волково. Дев
чата-архитекторы направи
лись на поиски старых стро
ений. Мое же внимание при
влекла живописная карти
на: во дворе дома крепкий 
семидесятилетний старик, 
удобно усевшись на бревне 
с выдолбленным в нем от
верстием, споро подклады
вал скатанную рулоном’шку
ру теленка под вставленную 
в пазы крепкую зубчатую ва
гу. Его сын с силой давил 
вагой на кожу. Да это же 
кожемялка! Увидеть такое в 
действии сейчас — такая же 
редкость, как для архитек
тора клеть, рубленная в 
«обло» — со связанными 
кладкой бревнами, с кры
шей, увенчанной охлупнем 
на курицах — выходящими 
за пределы крыши стропи
лами.

Поселок Новоселово оп
равдывает название: совре
менные рубленые дома, ули
цы с тротуарами. Здесь дей
ствует крупная лыжно-пар
кетная фабрика. Что тут мо
жет представлять интерес 
для этнографов и архитекто
ров? Главный художник ТПИ 
Геннадий Павлович Бурцев 
обрадованно воскликнул;

П Р О В О Д И Т  « Р А Д У Г А »
Вечер чествования ветера

нов труда и передовиков 
производства, совпавший с 
пятнадцатилетием пред
приятия, провело на заводе 
ЖБК-100 городское объеди
нение по культурному об
служиванию «Радуга». Трех-, 
часовая программа, специ
ально разработанная объе
динением, имела у заводчан 
большой успех. Привьиная 
торжественная часть, когда 
ветеранам и передовикам 
вручали почетные грамоты 
и подарки, перемежалась с 
умело подобранными кон
цертными номерами и игро
выми с о р е в н о в а н и я м и  
бригад. Программу вечера 
непринужденно вели На
талья Заимова и Владимир

Руднев. В концертных но
мерах участвовали танце
вальный коллектив Дворца 
культуры ГПЗ-5, вокально- 
инструментальный ансамбль 
электролампового завода, 
женская вокальная группа 
хозяев' вечера — завода 
ЖБК-100 и другие самодея
тельные коллективы. Вечер 
прошел как единое театра
лизованное зрелище, в кото
ром было место и музьгее, и 
шутке, и танцу, и серьезно
му разговору о заводских 
проблемах.

Вечер — это первый опыт 
«Радуги». На очереди — 
курсы руководителей вече
ров и дискотек, преподавате
лей танцев, исполнителей 
разных жанров.

Ю. МИРГОРОДСКИЙ.

Хозяин кожемялки 73-летний 
Валерий Митрофанович Акта- 
5аев, коренной кетский жи
тель, родился и вырос в ста
ром остяцком селе Белояров- 
ке, а под старость переехал 
поближе и детям: они живут

t— Вы посмотрите, налич
ники-то какие!

На срубленном в тридца
тые годы крепком пятистен
ном доме верхние части го
лубых наличников изобра
жали архаров, сцепившихся 
в схватке рогами, а по уг
лам видны были две летя
щие чайки. Подобный рез
ной «звериный» декор мож
но встретить в селеньях
Горного Алтая!..0

Выяснилось, что многие 
старожилы поселка — вы
ходцы с Алтая. А чайки на
личника и мягкая зубчатая 
кайма внизу, имитирующая 
мягкие волны Кети, рожде
ны уже на этих таежных 
берегах.

Жили а селе потомки пер
вых служилых людей, осваи
вавших вольные кетские про
сторы, — Родиковы, Пановы, 
Поповы, Ларионовы. В не
скольких километрах от Кет- 
ского располагались села Кра
сная Курья, Паново, Отяево, 
Комарово. Выше — к верховь
ям Кети — жила «литва». Таи 
почему-то звали жителей ос
тяцких поселений Танькино, 
Окуневое, Боркино, Тайное... 
Последнее чудом сохранилось...

Местные старожилы из окон
чания глаголов 3-го лица един
ственного числа выбрасывают 
букву «е»: «делат*, «считат», 
«решат»... Это типично для 
всех коренных жителей сел, 
которые мы посетили на Ке
ти, -г будь это чисто русские 
поселения или смешанные, 
аборигенно-русские. В единично 
сохранившихся старых по
стройках сочетаются элементы 
чисто русских строительных 
традиций и национальные чер
ты зодчества селькупов и 
эвенков. '

в восьми километрах от него, 
в Колпашеве. Слово «селькуп» 
Валерий Митрофанович начи
сто отрицает.

— В паспорте «остяк» запи
сано, — говорит он. — И все 
живущие раньше в Белояров- 
ке из рода Ильденских, Тавен- 
диных именовали себя только 
остяками.

Рядом — современный де
кор. На наличниках одного 
из домов — космическая те
матика: пятиконечная звез
да, 'Две устремленные к ней 
ракеты...

Пытаюсь разобраться в то
пологии понятий .«селькуп» и 
«остяк». В монографии том
ского профессора 3. Я. Бояр
шиновой «Население Западной 
Сибири до начала русской ко
лонизации» нахожу: «Термин
«селькуп» был .введен в исто
рико-этнографическую литера
туру в 1930 году в результа
те исследования Г. Н. Про
кофьевым тазовской группы 
селькупов. Термин- «селькупы» 
в качестве племенного само
сознания на территории На- 
рымекого края не употребля
ется».

...Бывший Жигаловский 
рейд. От него осталось толь
ко название. Три года назад 
опустевшее старое село за
няли дачники. Частично до
ма отошли к поселку Ма- 
ракса, где размещен совхоз. 
Участь старых неперспек
тивных сел похожа на судь
бу всеми заброшенного че
ловека. Тихо доживают они 
свои дни. Ни проезжих трак
товых дорог, ни электриче
ства, ни 'магайина с клубом. 
О кипевшей здесь деятель
ной жизни говорят, как при
нято в Сибири, прочные, 
«как крепость», рубленные

Работая над созданием в 
Коларове музея под откры
тым небом, мы взялись об
следовать и взять на учет 
все сохранившиеся старые 
постройки, собрать предме
ты хозяйственного, культур
но - бытового назначения, 
орудия и изделия местных 
домашних промыслов. Все 
это в будущем войдет в по
стоянно ‘ действующую экс
позицию. Но старины сохра
нилось мало. Бывшая «ос
тяцкая столица» Максимкин 
Яр из памятников старины 
может порадовать посетите
лей лишь ' домом-музеем 
Я. М. Свердлова. Лабаз и 
временная охотничья зем
лянка «карамо» остались 
только в воспоминаниях...

И все же поиски дали ре
зультат. Дом Бардаковых в 
Типсине, усадьбы Жуковых, 
и Пушкаревых в Белояров- 
ке, бывший дом купца Ко
марова в Максимкином Яре, 
двухкамерный амбар на 
подклети в Цалочке — все
го двести типов старых по
строек — взяты на учет з̂ ча- 
стниками экспедиции. Най
дены постоялый двор, сель
ская школа, ветряная мель
ница. Впереди — новые по
иски и находки на Чулыме, 
Чае, Оби; Новые экспеди
ции.

Г. СВИРИДОВА, 
старший научный со
трудник Коларовского 

музея.

БЮРО ПОГОДЫ
С О О Б Щ А Е Т

медицинского и политехни
ческого институтов. А работ
ники завода стройматериа
лов и 'изделий совершили 
агитпереход Томск — Копь1- 
лово. Во главе группы' лыж
ников шел директор завода 
В. А. Шапошников.

Финиш Всесоюзной недели 
лыжного спорта, посвящен
ной XXVII съезду КПСС, 
стал в Томске заключи
тельным аккордом семи
дневного праздника здоро
вья. Но зимний сезон про
должается. И мы вправе 
ждать новых радостных 
встреч с лыжней.

М. СЛАВИН.
Фото А. Петрова.

Сегодня — облачная по
года с прояснениями, места
ми слабый снег, ветер юго- 
западный, 9—14 метров в 
секунду, температура 10—15, 
по крайнему северу 20—25 
градусов мороза.

В Томске — без осадков, 10 
—12 градусов.

20—21 февраля — облачно 
с прояснениями, слабый 
снег, ветер юго-западный, 7 
—12 метров в секунду, тем
пература ночью 17—22, при 
прояснениях 27—32, днем 5 
—10, по южным районам 12 
—17 градусов мороза.

Телевидение
СРЕДА, 19 февраля 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — «Время». 8.40 — «Воз
вращение Василия Бортнико
ва». Художественный фильм.

10.00 — «Клуб путешественни
ков». Г1.О0 — Новости.

С 1,1.05 до 14.30 — перерыв. 
14.30 — Новости. 14.50 —

«Краснознаменный Киевский». 
Документальный телефильм.
15.40 — «|Поет А. Халиков».
16.05 — J Мультфильмы. 16.35
— «Объектив». 17.10 — Кон
церт. 17.30 — Премьера Иауч- 
но-популяряого фильма «А ка
демия наук СССР — XXVII 
съезду КПСС». 18.30 — Кон
церт. 18.45 — «Диалог через
космос». Телемост Ленинград— 
Сиэтл (США). 10.55 — Премье
ра телевизионного четырехсе
рийного художественного филь
ма «Друзей не, выбирают». 1-я 
серия. 21,.00 — «Время». 21.35
— «Друзей не выбирают». 2-я 
серия. 22.45 — «Сегодня в 
мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.15 — «Зарубины». Доку
ментальный фильм. 8.35, 9.35
— «Основы информатики и вы
числительной техники». 9.05,
12.40 — «Немецкий язык».
10.05 — «АБВГДейка». 10.35,
11.40 — А. П. Гайдар «Шко
ла». 1,1.06 — «Яаш сад». 12.10
— «Музыка». 7-й класс. 13.10
— «Учащимся ОПТУ». «Эстети
ческое воспитание». 13.40 , — 
«География». 7-й класс. 14.10
— Почта передачи «Природо
ведение». 14.40 — «Твоя ленин
ская библиотека». 15.10 — Но- 
пости

перерыв.С 15.15 до 17.30 •
ТОМСК

17.30 — «Празднуя День По
беды». Документальный теле
фильм.

МОСКВА
18.00 — Новости.

ТОМСК
18.15 — «25 лет Краснояр

скому государственному ан
самблю танца Сибири». 10.00
— «День области». 10.16 — 
«Шаги реформы». Передачу 
ведет заведующий отделом 
науки и учебньК заведеиий об
кома КПСС Н. П. Кириллов. 
10.40 — «Трезвость — норма 
жизни». «Если всем миром».

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!»
ТОМСК

20.15 — «От съезда — к 
съезду». «Первомайский рай
он». 20.50 — Киножурнал.

МОСКВА
21.00 — «Время». 31.35 —

«Поэзия мира, любви и труда».
ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
18.00 — Новости. 18.16 —

«Сельский час». 19.15 — «Если  
хочешь быть здоров». 19.30 —■ 
«Музыкальный киоск». 20.00
— «Спокойной ночи, малыши!» 
20.15 — Спортивная передача.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

В т е а т р а х
V ДРАМЫ

18 февраля. «Наедине со

K.TvO «Пионерская отвага». 
Фнтьм «Юнга Северного фло
та» — 1Й-30.

имени М. ГОРЬКОГО 
10 февралд, «Кан стать

всеми» — 19.
ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ

19 февраля. «Шутники»
19.

счастливым» — 8-40, 10-20, 12, 
13-40, 16-20, 17, 18-40, 20-20,
22. «Танго нашего детства» —
8-40. 10-20. 12, 13-40, 15-20. 17, 
18-40, 20-20. 22.

Дворец зрелищ
и  с п о р т а
19 февраля. «Битва за Мо

скву» — 19. '

«ОКТЯБРЬ»
19 февраля. «Один и без

оружия» __ 10. 21-50. «Щит и
меч» (две серии) —11-50, 15-10,
18- 30. «Как стать счастливым»
— 9. 12-40, 14-30, 16-20, 18,
19- 50, 21-40. «Подменная коро
лева» — 10-50.

К и н о
в КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
19 февраля. «Битва за Мос

кву». Фильм второй «Тай
фун» — 9, 15, 18, 21. Кино

имени И. ЧЕРНЫХ 
19 февраля. «Следователь» — 

9, 13-40. 15-10, 16-40, 18-10,
10-40, 21-10. «Затерянные в 
песках» — 10-30. Тематиче
ский показ «Экран политиче
ского Фильма». Фильм «Моск
ва — Генуя» — Ш. «Знахарь» 
(две серии) — 9, 11-30, 16-30, 
19, 24-20. Сеанс-рапорт «Р а 

портуем XXVII съезду КПСС». 
Фильм «Александр Матросов»
— 14-20.-

«СИБИРЯК»
19 февраля. «Двенадцать 

месяцев^ — 9-20. «Человек- 
амфибия» — 111, 12-40, Г4-20,
16, 17-40, 40-20, 21.

«ПИОНЕР»
19 февраля. Мультфильм 

«Властелин времени» — 9,
10-40, 112-20, 14. «Тайная про
гулка» — 15-40, 17-40. Мульт- 
сборник «Шпионские страсти»
— 10-40, 21-10.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
10 февраля. «Кто и нак7» 

(две серии) — 17, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

«СИБКАБЕЛЬ»
19 февраля. «Гамлет» (две 

серии) — 14. «Наш внук рабо
тает в милиции» — 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

19 февраля. «Торговка и по
эт» — 16, 20.

С февраля смотрите на экранах г. Томска новый 
художественный фильм 

«РЕЙС 222»

Сюжет этой острой по
литической ленты строит
ся на инциденте в амери- 

• канском аэропорту, где в 
результате грязной прово
кации был задержан вы
лет советского самолета.

Автор сценария и ре
жиссер - постановщик 
‘фильма лауреат Государ
ственной премии СССР, 
народный артист РСФСР 
Сергей Микаэлян хоро
шо известен томичам по 
фильмам: «Иду на грозу», 
«Расскажи мне о себе», 
«Вдовы», «Влюблен по 
собственному желанию». 
В новой работе С. Микаэ
ляна, как и в предыду
щих, остро ощущаются 
пульс современности, пу
блицистичность в сочета
нии с юмором, лирикой и 
тонким психологизмом.

в фильме «Рейс 222», 
созданном на киностудии 
«Ленфильм», снялись в 
основном непрофессио
нальные актеры.

НА СНИМКЕ: кадр из
фильма «Рейс 222».

Управление культуры Томского облисполкома

ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
24-го — в помещении театра драмы 
27-го — в помещении ДК «Авангард»
Премьера Б- Александров

«СВАДЬБА В МАЛИНОВКЕ»
(героическая оперетта в 2-х действиях). 

Начало спектаклей — в 19 час. 30 мин.
Билеты продаются в кассах ДК и центрального згни- 

вермага.

22—23 февраля Концертный зал
' НАРОДНЫЙ МЕЖВУЗОВСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ 

ИСКУССТВ ПРИ ТОМСКОМ ГОРкОМЕ КПСС 
(для преподавателей школ и вузов города)

«Д. Д. ШОСТАКОВИЧ и МИРОВАЯ 
МУЗЫКАЛЬНАЯ КУЛЬТУРА»

В программе:
Р. Вагнер — Антракт из оперы «Сумерки богов».
В. Моцарт — Концерт для флейты с оркестром ре-ма

жор К. В. 314.
Д. Шостакович — Симфония № 15.
Исполнитель — Томский симфонический оркестр.
Художественный руководитель и главный дирижер — 

Илмар ЛАПИНЬШ.
Солист — лауреат международных и всесоюзного кон

курсов, солист Большого симфонического оркестра Госте- 
лерад1ио СССР Валентин ЗВЕРЕВ.

Начало — в 19 час. 30 мин. Билеты продаются.

Коллектив облпотребсою
за выражает искреннее со
болезнование Л. И. Мрочев- 
ской по случаю смерти му
жа

МРОЧЕВСКОГО 
Бориса Леонидовича.

Коллектив Дворца культу
ры «Авангард» выражает 
глубокое соболезнование ра
ботнику ДК Е. В. Потаповой 
по поводу смерти матери 

СЕМАКИНОЯ 
Раисы Константиноаны.

Администрация, партий
ная и профсоюзная орга
низации хозяйственного от
дела облисполкома выража
ют глубокое соболезнование 
начальнику автохозяйства 
облисполкома В. А. Митю- 
кевичу по поводу смерти 
отца

МИТЮКЕ8ИЧА 
Алексея Константиновича.

Ректорат, общественные 
организации, коллектив
факультета начальных
классов педагогического 
института выражают глу
бокое соболезнование за
местителю декана Г. С. Ка
занцевой по поводу смерти 
отца

КАЛАБУХОВА 
Семена Петровича.
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